

Romano Centro  
Urschenböckg. 8  
A-1110 Wien  
t & f: 749 63 36  
e-mail: [romano-centro@magnet.at](mailto:romano-centro@magnet.at)

Wien, 28.04.00

An das  
Bundeskanzleramt-Verfassungsdienst  
Ballhausplatz 2  
1014 Wien

An die  
Parlamentsdirektion  
Dr. Karl Renner-Ring 3  
1010 Wien

An  
[begutachtungsverfahren@parlinkom.gv.at](mailto:begutachtungsverfahren@parlinkom.gv.at)

---

Betreff: Stellungnahme zu Staatszielbestimmung

---

Sehr geehrte Damen und Herren,

Wir begrüßen sie Annahme einer Staatszielbestimmung im Verfassungsrang, in der sich die Republik Österreich zur Vielfalt ihrer Volksgruppen bekennt.

Die Aufhebung des Artikel 19. des Staatsgrundgesetztes von 1867 lehnen wir jedoch ab.

Auch wenn die Terminologie "Volksstämme" nach dem Entscheid des Verfassungsgerichtshofes nicht mehr bestehen sollte wird in der Lehre immer wieder darauf hingewiesen, daß sich der Begriff "Volksstämme" in der Monarchie auf die zahlenmäßigen Minderheiten bezog und deshalb durchaus in der Republik weiter gelten kann.

Wir plädieren jedoch für eine Änderung/Anpassung des Begriffs "Volksstämme" in den heute gebräuchlichen Terminus "Volksgruppe".

Mag. Mirjam Karoly  
ROMANO CENTRO

Wien, 25.04.2000